

Les vœux du Maire (Hetoù ar Maer) et de l'équipe municipale- 2026

« Chères Pouldergatoises, chers Pouldergatois,

Mes meilleurs vœux pour 2026.

L'année 2025 s'achève. Elle fut mouvementée tant sur le plan national qu'international. Lors de mes vœux de l'an dernier je rappelais les tensions et les guerres mettant en péril la liberté. L'exemple de nos élus nationaux, plus préoccupés par leurs intérêts que par l'avenir du pays, n'encourage pas l'espoir. L'espoir viendra de nous dans nos communes, car la vie continue. La vie dans notre province est agréable.

POULDERGAT est à la croisée des routes entre le nord, le sud-ouest et l'est du département. Aussi pour rendre plus agréable notre commune, la limitation de vitesse à 30 km/h était devenue nécessaire. Les mesures de vitesse nous indiquent que la moyenne de vitesse de circulation dans le bourg a baissé. Quant aux priorités à droite c'est le code de la route qui s'impose à nous.

Malgré tous les freins à la construction, 5 permis de construire, 2 permis d'aménager, 1 permis de démolir, 38 certificats d'urbanisme et 34 déclarations préalables ont été traités en mairie, témoignant de l'attractivité de notre commune.

La stabilisation de la population de la commune se confirme avec 9 naissances et 7 décès. L'espoir est permis avec 2 mariages et 4 PACS.

L'église est enfin dans son écrin de verdure et les cloches sonnent à nouveau, rappelant le temps qui passe.

Pouldergat c'est le bien vivre ensemble. Comme toutes les communes du Finistère, notre population vieillie. Aussi éduquer les plus jeunes à porter attention aux plus anciens ainsi qu'aux autres est important dans ce monde où la communication électronique isole les individus. Les activités soutenues par la mairie et mise en œuvre par l'école et les associations participent au maintien de la conscience de l'autre :

- *Semaine bleue pour permettre aux anciens et aux plus jeunes de partager.*
- *Les activités à Ti Flap.*
- *Les liens intergénérationnels organisés par le Club de l'Amitié.*
- *Les rencontres de football.*
- *La préparation des 80 ans des Glaziked.*

Pouldergat c'est un cadre de vie qui s'entretient :

- *Les chemins de randonnées, objet de l'attention des Diharzerien.*
- *Les chasseurs de nos deux associations essaient de réguler les sangliers et autres nuisibles.*
- *Le patrimoine, l'histoire et la généalogie sont la priorité d'Amzer Gwechall.*
- *Le terrain de pétanque satisfait les boulistes du Comité d'Animation, organisateur de la chasse à l'oeuf et du rallye pédestre.*
- *L'animation sociale auprès des enfants et des adolescents est assurée par le centre social de L'Ulamir du Goyen.*
- *La Salamandre fédère les bonnes volontés et fait rayonner Pouldergat à travers son trail du 1er mai.*
- *Les Glaziked sont des ambassadeurs de Pouldergat dans toute la Bretagne et même à l'étranger.*
- *Pouldergat-Sports anime nos week-end au stade, réunissant les passionnés jeunes et anciens autour du ballon rond.*

Tous ces bénévoles ne sont pas seuls :

- *Les enseignantes s'impliquent beaucoup dans la vie de la commune.*
- *Les personnels périscolaires ne sont pas en reste car très impliqués dans le projet éducatif.*
- *Les techniciens de la commune sont les couteaux suisses de l'entretien courant des biens communaux et espaces verts.*
- *L'accueil et l'administratif de la commune sont assurés par un trio de superwomen, toujours à votre écoute.*

Toutes et Tous, avec l'équipe municipale, contribuent à bien vivre ensemble en Pouldregad. Soyez-en toutes et tous remercié(e)s pour votre engagement, votre dévouement et votre abnégation.

Les enjeux de 2026

Pour maintenir, voire attirer de nouveaux citoyens dans notre commune, il faut pouvoir les accueillir et proposer des logements. Le projet d'habitat social de la rue Saint-Ergat, confié à Douarnenez Habitat, est en cours de définition, évolue et devrait se concrétiser.

Pour effectuer des économies d'énergie, nous avons signé le contrat intracting avec le SDEF consistant à remplacer et entretenir l'éclairage de la commune par des systèmes LED.

Le remplacement des spots anciens du stade de football est programmé sur 2026.

Nous remercions Monsieur René Souben, élu au SDEF, pour son soutien et son efficacité.

Le remplacement de la maison des jeunes par un bâtiment à ossature bois et basse consommation d'énergie est en cours d'étude et devrait se réaliser sur le prochain mandat.

Le serpent de mer de Pouldergat c'est l'assainissement. L'enquête d'utilité publique sur le zonage d'assainissement est close. La programmation des travaux se profile pour 2028.

2026 démarre en fanfare, en témoigne les dernières actualités. Aussi gardons-nous de toutes discriminations et injustices. Travaillons ensemble.

Nous souhaitons à tous les Pouldergatoises et Pouldergatois une année 2026 riche en bonheur, pleine de santé, et que leurs vœux se réalisent.

Bloavez mat. »

Henri Savina - Maire